
Förderverein Savalou/Benin Protokoll
QUELLE/Anlass Datum Thema Stichwort Beschreibung

JHV 20-Nov-15 Organisation Die 14 ORDENTLICHE JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG fand  am Freitag, dem 20.11. 2015 um 20:00 Uhr im
Nebenraum der Gaststätte des Sportheims in Ober-Ramstadt, Ortsteil Rohrbach, statt.

JHV 20-Nov-15 Organisation Der 1. Vorsitzende Werner Ferdinand begrüßt die Anwesenden. Der Verein hat zur Zeit 66 Mitglieder, 1
Austritt in diesem Jahr ist zu verzeichnen.

JHV 20-Nov-15 Organisation Der Versammlungsleiter ist laut Satzung der 1. Vorsitzende, Werner Ferdinand.
Zum Protokollführer wird die Schriftführerin, Sabine Schwarz, bestimmt.

JHV 20-Nov-15 Organisation Mitglieder Anwesende Mitglieder: 11,  siehe Anwesenheitsliste. Es wurde festgestellt, dass satzungsgemäß zur
Versammlung einberufen wurde und die Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben ist.

JHV 20-Nov-15 Tagesordnung Die Tagesordnung lag allen Mitgliedern rechtzeitig vor und wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

JHV 20-Nov-15 Bericht Vorstand Reise 2016 Der Reisetermin des Vorstands ist geplant vom  17.-28.01.2016, ein Besuchstermin bei der Deutschen
Botschaft ist vereinbart. Leider kam kein Kontakt mit Friedrich-Ebert-Stiftung (Förderung für
Ausbildungsstätten) zustande.
Es ist geplant alle bis jetzt geförderten Gebäude zu besichtigen und insbesondere auf die Instandhaltung zu
achten.
Zusätzlich werden Schulen für die Förderungen geplant sind besichtigt und der Bedarf geprüft: mindestens in
Vincent Doho, Kpekpelou, Doume Lakoun,  Attaké (Stromversorgung)

JHV 20-Nov-15 Bericht Vorstand Gbaffo-Dogoudo Das 2-klassige Gebäude ist fertiggestellt (Kosten ca. 15.000 € und 3.000 € für 50 Tische und Bänke, 2

Lehrertische), die Direktorin wurde versetzt, es ist ein neuer Direktor in der Schule.

JHV 20-Nov-15 Bericht Vorstand Doumè-Lakoun Auf Claudes Anraten kam der Kontakt mit dem Direktor der Schule in Doumè-Lakoun zustande. Geplant war,

ein 2-klassiges Gebäude zu bauen. Claude schickte Fotos des bisherigen Zustandes der Schule, aus dem sich

viele Fragen und Ungereimtheiten ergaben. Durch weitere Recherchen erfuhr der Vorstand vom geplanten

Bau der Schule durch die Kommune Savalou; dies war dem Direktor selbst nicht bekannt. Der Bürgermeister

schlug vor, mit den geplanten Geldern die Schule in Kpékpélou zu fördern.
20-Nov-15 Bericht Vorstand Kpékpélou Für Das Projekt in Kpékpélou wird versucht einen Zuschuss von der HSE zu erhalten. Dafür wurden die

Kosten für ein 3-klassiges Gebäude einschl. Möbel auf rd. 25.000€ geschätzt. Ob ggf. ein 2-klassiges

Gebäude ausreicht, wird bei der nächsten Reise geprüft.

JHV 20-Nov-15 Bericht Vorstand Attaké Die Widersprüche in den Angeboten konnten bis jetzt  nicht geklärt werden, so dass dies erst vor Ort, bei

Vorstandsreise erledigt werden kann. Der Vorschlag von Claude, evtl. anstelle des Anschlusses an das

öffentliche Netz eine Photovoltaik-Anlage zu installieren wird ebenfalls dann geprüft. Für diese Maßnahme

gibt es auf unseren Antrag hin vom LK Darmstadt-Dieburg einen Zuschuss von 1000€.
20-Nov-15 Bericht Vorstand Vincent Doho Ein Besuch in der Grundschule in Vincent Doho mit Prüfung der Förderfähigkeit war bereits während einer

vorangegangenen Reise geplant, war aber zeitlich nicht machbar und ist jetzt wieder vorgesehen.

JHV 20-Nov-15 Bericht Vorstand Werbemaßnahmen Antrag auf Zuschuss aus dem Lottotopf des Hess. Sozialministeriums wurde gestellt, aber negativ

beschieden,

Antrag bei der HSE Stiftung läuft (siehe)

JHV 20-Nov-15 Bericht Vorstand Kasse Kassenstand soll nicht veröffentlicht werden, Auskünfte an Mitglieder gerne auf Anfrage. Im vergangenen

Jahr wurden 4.000 € gespendet, teilweise auch großzügige Spenden von Mitgliedern

JHV 20-Nov-15 Kasse Kassenprüfung Gabi Dierks berichtet von der Kassenprüfung: Die Kassen wurden geprüft und für in Ordnung befunden.

Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes: dem wird mit 7 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen

zugestimmt.

JHV 20-Nov-15 Projekte geplante Aktionen Geplante Aktionen für das nächste Jahr (Details siehe oben):

1. Elektrifizierung Attaké,

2. Bau einer Schule in Kpékpélou,

3. Lernmaterial für Schule in Doumè-Lakoun.

Die Kosten der geplanten Aktionen liegen innerhalb des Budgets. Hinweis des 1. Vorsitzenden, dass bisher

und in Zukunft Planungen immer innerhalb des zur Verfügung stehenden Kassenstand/Budget lagen bzw.

liegen werden.

Den geplanten Aktionen wird von der Versammlung einstimmig zugestimmt.

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderungen Die vom Vorstand vorgeschlagenen Satzungsänderungen waren in der Anlage zur Einladung ausführlich

erläutert und wurde in der Versammlung noch einmal erläutert und diskutiert.

Über die Änderungen wird in 3 Abschnitten abgestimmt.

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung

"Haushaltsplan"
§9 d)Aufstellung eines Haushaltsplans für jedes Geschäftsjahr, Buchführung; Erstellung eines

Jahresberichtes

wird ersetzt durch:

§9 d)Entscheidungen zur Finanzierung von Maßnahmen gemäß Satzung

§9 e)Buchführung und Bericht in der Jahreshauptversammlung über Aktionen im vergangenen. Geschäftsjahr

und Bericht über die Planung von neuen Vorhaben

Zustimmung einstimmig
20-Nov-15 Satzung Änderung

"Haushaltsplan"
§12 a)Genehmigung des vom Vorstand aufgestellten Haushaltsplans für das nächste Geschäftsjahr

wird ersetzt durch:

§12 b) Genehmigung der vom Vorstand geplanten Vorhaben für das nächste Geschäftsjahr

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung

"Beschlussfähigkeit"
§14 Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig, wenn mindestens 10 Vereinsmitglieder anwesend

sind.

wird ersetzt durch:

Die Mitgliederversammlung ist unabhängig von der Anzahl der anwesenden Mitglieder beschlussfähig.

Zustimmung einstimmig

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige"

Austritt
Anpassungen ohne inhaltliche Änderungen:

§4 Der freiwillige Austritt erfolgt durch schriftliche Erklärung gegenüber einem Mitglied des Vorstands.

Er ist nur zum Schluss eines Kalenderjahres unter Einhaltung einer Kündigungsfrist von drei Monaten

zulässig.

wird ersetzt durch:

§4 Der freiwillige Austritt erfolgt durch schriftliche Erklärung gegenüber einem Mitglied des Vorstands in

schriftlicher Form mit Nennung des Austrittszeitpunktes. Bereits bezahlte/abgebuchte Mitgliedsbei-träge

werden nicht zurück erstattet.

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige"

Austritt
§4 "Streichung" ersetzt durch "Ausschluss"

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige"

Mitgliedsbeiträge
§5 ergänzt:

Die Zahlung der Mitgliedsbeiträge erfolgt im Lastschriftverfahren, Abbuchungen werden im März

vorgenommen.

Es ist immer der gesamte Jahresbeitrag fällig, egal zu welchem Zeitpunkt der Ein- oder Austritt erfolgt.
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JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige"

Kassenprüfer
§12 ergänzt:

f) Wahl einer/s 2. Kassenprüferin/s sowie einer Ersatzprüferin/s für 2 Geschäftsjahre (die/der im Jahr

zuvor gewählte bleibt noch ein Jahr im Amt).

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige"

Entlastung
§12 c)  Entlastung des Vorstands

wird ersetzt durch:

§12 c) Entlastung des Vorstands nach Antrag der Kassenprüfer

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige"

Einladung zur JHV
§13 Die elektronische Mitteilung per eMail wird zugelassen und ist vorzugsweise anzuwenden.

wird ersetzt durch:

§13 Die Einladung erfolgt elektronisch per eMail und wird zusätzlich im Internet einschließlich der

Tagesordnung auf der vereinseigenen Homepage bekannt gegeben.

JHV 20-Nov-15 Satzung Änderung "sonstige" Alle "sonstige Änderungen" wurden einstimmig beschlossen

JHV 20-Nov-15 Wahlen Wahlleiter Als Wahlleiterin für die Wahl des Vorstandes wird Gabi Dierks vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

Der Vorstand, stellt sich komplett zur Wiederwahl für die nächsten 2 Jahre zur Verfügung akzeptiert aber

auch Vorschläge von anderen Kandidaten.

Andere Vorschläge erfolgen nicht. Eine geheime Wahl wird von niemandem nicht gefordert .

JHV 20-Nov-15 Wahlen 1. Vorsitzender Vorschlag: Werner Ferdinand, 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. Werner Ferdinand nimmt die Wahl an.

JHV 20-Nov-15 Wahlen 2. Vorsitzender Vorschlag: Roland Maiwald, 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. Roland Maiwald nimmt die Wahl an.

JHV 20-Nov-15 Wahlen Schatzmeisterin Vorschlag: Irena Ferdinand, 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. Irena Ferdinand nimmt die Wahl an.

JHV 20-Nov-15 Wahlen Schriftführerin Vorschlag: Sabine Schwarz, 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. Sabine Schwarz nimmt die Wahl an.

JHV 20-Nov-15 Wahlen Kassenprüfung Aus der Versammlung wird zur 2. Kassenprüferin Tanja Schipper vorgeschlagen. Sie wird mit 9 Ja-Stimmen

und 2 Enthaltungen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. Als Ersatzkassenprüfer wird  Jens Schröder

vorgeschlagen und mit 10 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. Gabi Dierks bleibt

weiterhin Kassenprüferin.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Aufwands-

entschädigung
Auf Anregung von zwei Mitgliedern wird ein Zuschuss zur Reise des Vorstands nach Benin 2016 diskutiert.

Da hierzu kein fristgerechter Antrag vorlag, kann hierüber nicht abgestimmt werden.

Bisher wurden die Reisen der Vorstandsmitglieder vollständig privat bezahlt, um die Vereinskasse nicht zu

belasten.

Den Mitgliedern ist es wichtig, dass die Investitionen des Vereins auf ordnungsgemäße Verwendung vor Ort

regelmäßig überprüft werden. Die kann durch den Vorstand als "Sachverständige" erfolgen. Ein

Reisezuschuss soll auch ein Anreiz/Motivation für potentielle zukünftige Vorstandsmitglieder sein.

Es werden verschiedene Möglichkeiten zur Aufnahme in die Satzung diskutiert (z. Bsp. Bereitstellung eines

jährlichen Budgets).

Der 1. Vorsitzende erklärt, dass für Aufwandsentschädigungen des Vorstandes Vorschriften eingehalten

werden müssen und die Satzung angepasst werden muss. Dies soll auch allen Mitgliedern vor einer

Entscheidung bekannt sein.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Aufwands-

entschädigung
Es wird vereinbart, die Entscheidung zum Thema "Aufwandsentschädigung" auf die Tagesordnung der

nächsten Jahreshauptversammlung zu setzen. Der Vorstand soll dies bis dahin mit dem Finanzamt und dem

Amtsgericht klären und verschiedenen Varianten der JHV vorschlagen.
20-Nov-15 Verschiedenes Aufwands-

entschädigung
Auf Nachfrage eines Mitglieds erklärt der 1. Vorsitzende, dass Claude nur die Benzinkosten für Fahrten nach

Savalou erstattet werden, er hat nie Ansprüche gestellt.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Vertrauensperson in

Benin
Für die Zeit "nach Claude" ist es wichtig, dass eine Vertrauensperson in Benin die Arbeit koordiniert und

überprüft. Die Frage, wer evtl.  Claudes Nachfolge antreten könnte, sollte Claude nicht mehr für den Verein

zur Verfügung stehen,  soll bei der Vorstandsreise im Januar 2016 mit Claude besprochen werden. Der 1.

Vorsitzende erklärt, dass er zu Claude vollstes Vertrauen hat und ohne ihn die Kontrollen und

Vorstandsreisen in kürzeren Abständen erfolgen müssten.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes GBS Seit dem Weggang von H. Geib haben die Aktivitäten an der GBS stark nachgelassen und sind bei nahezu

"0" angekommen. Dies bestätigt sein Nachfolger H. Himmelmann in einer Mail.

Der Vorstand wird versuchen die Situation zu verbessern.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Spenden Die Mitglieder werden gebeten soweit möglich zu versuchen, dass Weihnachtsspenden von bekannten

Firmen unserem Verein zukommen.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Reise Es wird noch einmal an die Möglichkeit erinnert, dass eine Reise für Mitglieder nach Benin grundsätzlich

möglich ist. Die Organisation muss aber von Mitgliedern außerhalb des Vorstandes und ggf. über ein

Reisebüro erfolgen. Gemäß früheren Recherchen müssten dafür Kosten von ca. 3.000 € (für etwa 10-14Tage

mit Hotel, Bus, Flug usw.) veranschlagt werden.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Reise Von den Mitgliedern werden Fotos von der Nutzung der bisher errichteten Gebäude  gewünscht, mit Schülern

und Lehrer. Es soll auch das Bild von Kpékpélou (mit umgestürzten Bänken) überprüft werden. Überprüfung

der Instandhaltung und ordentlichen Nutzung der Möbel und Gebäude.

Der Vorstand beabsichtigt bei der nächsten Reise besonderen Schwerpunkt auf die Dokumentation (Foto und

Filme) zu legen.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Reise Bitte eines Mitglieds, für Vereinsmitglieder, Presse und interessierte Öffentlichkeit möglichst kurz nach der

Reise (auf jeden Fall vor der nächsten JHV) einen Termin mit  Reisedokumentation, Informationen,

Bilder/Diashow und Filme zu vereinbaren. Es wird angeregt, dies evtl. im Frühjahr/Sommer zu veranstalten

sodass auch Kuchen usw. angeboten werden kann. Auch wird vorgeschlagen, in Darmstadt oder Umgebung

lebende Beniner hierzu einzuladen (Fr. Dirks hat evtl. Kontakte). Auch unser Ehrenmitglied Claude soll

eingeladen werden. Dies wird von allen positiv aufgenommen.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes IGIP Herr Hamming berichtet von der IGIP, Ingenieurbüro, das den Kontakt mit Claude imitiert hatte.

JHV 20-Nov-15 Verschiedenes Termine nächste Jahreshauptversammlung: 18.11.2016

JHV 20-Nov-15 Organisation Sitzungsende 22.00 Uhr
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Unterzeichnung Vorstand, 
Ober-Ramstadt 21.11.2015........................................................................................................................................


